

## Geschichte des Tischtenniskreisverbands Verden

Als sich nach den Wirren des 2. Weltkriegs das Leben in Deutschland wieder zu normalisieren begann, wurde selbstverständlich auch darüber nachgedacht, dem Tischtennissport wieder neues Leben einzuhauchen. Es sollte dann auch nicht mehr lange dauern, bis im Jahr 1946 die Kreisfachschaft Tischtennis im Kreis Verden aus der Taufe gehoben wurde – übrigens zeitgleich mit der Gründung des Kreissportbundes Verden ( KSB ). Der Name Kreisfachschaft wurde übrigens bis zum Jahr 1968 beibehalten und erst 1969 geändert in Kreisverband - und dieser Name hat bis heute Gültigkeit.

Der Start war zunächst etwas holprig und nur 4 Vereine beteiligten sich nach der Gründung am Spielbetrieb. Das aber sollte sich bald ändern und schon im Jahre 1953 war diese Zahl auf 19 angestiegen. Mit der Gebietsreform 1972/73 wurden die vorher im Kreis Diepholz angesiedelten Vereine TSV Thedinghausen und TSV Emtinghausen ebenfalls Mitglieder im Tischtenniskreisverband Verden. Inzwischen hat sich die Zahl der dem TTKV angehörenden Vereine auf 34 erhöht, von denen 31 nach wie vor am Spielbetrieb teilnehmen.

Die Kreisfachschaft Tischtennis – später abgelöst durch den Tischtennis-Kreisverband - war auch schon zum damaligen Zeitpunkt dem Tischtennisverband Niedersachsen ( TTVN ) unterstellt – und zwar als nicht rechtsfähiger Verein ohne eigene Satzung. Es dauerte dann bis zum Jahr 1996, dass der TTVN den Beschluss fasste, seine Bezirks- und Kreisverbände als rechtsfähige Vereine zu führen mit entspr. Eintrag in das Vereinsregister. Erst danach wurde der TTKV Verden eine juristische Person und Träger von Rechten und Pflichten.

Zuvor allerdings musste sich der TTKV eine eigene Satzung geben. Daher wurde 1997 eine Satzungskommission gebildet, der die Herren Kurt-Werner Sadowski, Helmut Schröder, Manfred König und Fritz Wilke angehörten. Die von diesem Gremium erarbeitete Satzung wurde nach einigen Änderungen und vorheriger Prüfung durch das Amtsgericht am 27.11.1997 verabschiedet und den Vereinsmitgliedern auf der Gründungsversammlung am 23.04.1998 vorgestellt und dort auch einstimmig angenommen. Von diesem Zeitpunkt an trafen sich die Vereinsvertreter auch zum jährlich stattfindenden Kreisverbandstag, der bis zum Jahr 1997 als Jahreshauptversammlung durchgeführt wurde.

Es ist dem TTKV Verden zu wünschen, dass er auch die nächsten, sicherlich nicht leichten Jahre schadlos überstehen wird und seinen Mitgliedsvereinen eine breite Plattform zur Ausübung des Tischtennissports bieten wird. Unterstützt wird dieses Vorhaben nicht zuletzt auch von der Politik, den Städten und Gemeinden, dem KSB Verden und den zahllosen, ehrenamtlichen Helferinnen und Helfern, Trainern und Übungsleitern in den Vereinen, die einen reibungslosen Ablauf ermöglichen.

Fachwarte / Vorsitzende der Tischtennis - Kreisfachschaft / des Tischtennis –  
Kreisverbandes Verden:

Ulrich Borowski	1946 – 1948
Fritz Schaafberg	1948 – 1952
Gerd-Dieter Elling	1952 – 1956
Helmut Meyer	1956 – 1958
Georg Hahn	1958 – 1960
Otto Gorgs	1960 – 1972
Kurt-Werner Sadowski ( kommissarisch )	1972 – 1973
Heinz-Dieter Wiechers	1973 – 1975
Kurt-Werner Sadowski	1975 – 2004
Uwe Heine	2004 -